

**"ABRO HILO"****¿QUÉ HACEMOS CON BATMAN?****POR JOSÉ LUIS SÁNCHEZ MACÍAS**

// Amor con amor se paga" reza una de las máximas del obradorismo y las demostraciones entre la próxima presidenta y los militares ya comienzan a darse: Desde dejar en claro

que la Guardia Nacional será militar hasta el espaldarazo que recibió del General Luis Crescencio Sandoval al llamarla por primera vez "próxima comandanta suprema de las Fuerzas Armadas". El amor pulula entre ambos en vísperas del nombramiento del Gabinete de Seguridad. La pregunta es ¿Dónde entra Omar García Harfuch en todo este plan?

ABRO HILO...

El primer adelanto de seis miembros del gabinete de la doctora Claudia Sheinbaum fue bien recibido tanto por los mercados como por la sociedad en general. La selección dista del famoso 10% de capacidad 90% de lealtad que imperó en la actual administración.

Con más de 180 mil asesinatos en el acumulado del sexenio -el más sangriento desde que se tiene conteo- el gabinete de seguridad será, sin duda, una de las piedras angulares del próximo gobierno. Los nombres de los responsables de seguridad los conoceremos cerca del primero de octubre, previo a su toma de protesta, para respetar los tiempos y no duplicar funciones. Sin una mujer como candidata para estas tareas, los nombramientos de la Semar y la Sedena se harán como es costumbre: con la recomendación del anterior secretario y en consenso con los uniformados.

Sin embargo, en la ecuación hay un personaje que parece no cuadrar y que para el futuro gobierno de la doctora Sheinbaum es vital: Omar García Harfuch. Aunque todo apunta a que lo militar estará sobre lo civil -ese es el mensaje que envían al sumar a la GN a la Sedena- Sheinbaum insiste en que la política de seguridad será civil, con una secretaría dirigida por el "Batman" de la Ciudad de México.

Para ello, se dispondrá de una Secretaría de Seguridad Pública desvinculada

de las fuerzas militares cuyo puente será la "Comandanta" de las Fuerzas Armadas y presidenta de México. De esta forma los militares reducirían al mínimo el contacto con Harfuch y viceversa.

Por lo pronto, los nombres en las Secretarías de la Defensa y Marina comienzan a barajar. En la Sedena destacan el general Ricardo Trevilla Trejo, jefe del Estado mayor conjunto, con amplísima experiencia; Gral. Salvador Fernando Cervantes Loza, subsecretario y director general de Ingenieros Militares; Gral. Gabriel Rincón, también subsecretario muy cercano al actual secretario Luis Crescencio Sandoval.

Para la Marina, resuenan los nombres del almirante Alfredo Hernández Suárez, jefe del Estado Mayor de la Armada; Alnte. Julio César Pescina Ávila, recientemente nombrado subsecretario de Marina; Alnte. José Luis Vergara Ibarra, quien ya fue propuesto en el sexenio que está por concluir, así como el Alnte. Raymundo Pedro Morales Ángeles, director del Corredor Interoceánico.

Mucho tienen que ver los tiempos para definir a los próximos secretarios de Defensa y de Marina, pero también influyen los tejes y manejes para definir ¿Qué se hace con Batman?

CIERRO HILO...**#POLITIK-TOK:**

** Vientos de división soplan entre los morenistas y sus aliados de la 66 Legislatura que aún no comienza. El petista, Gerardo Fernández Noroña, reclamó que sólo le entregaron una senaduría plurinominal a pesar de haber quedado en 3er lugar entre las "corcholatas". Molesito, porque Monreal y Adán Augusto López -que obtuvieron peor votación- coordinarán sus respectivas bandadas en Diputados y

Senado; Noroña amenaza con "devolver" el escaño. Sabe vender caro su amor.

** Lección aprendida. Tras el paso de "Otis", en Guerrero, la gobernadora Evelyn Salgado instrumenta la "Caravana de la Prevención"; brigadas en las que Protección Civil informa a habitantes de zonas de alto sobre los protocolos de actuación en caso de emergencia por lluvias y ciclones. Además de Acapulco, los recorridos se extienden a Chilpancingo, Coyuca de Benítez y Taxco de Alarcón, donde hay el mayor número de asentamientos en zonas de alto riesgo.

En la ecuación hay un personaje que parece no cuadrar y que para el futuro gobierno de la doctora Sheinbaum es vital: Omar García Harfuch. Aunque todo apunta a que lo militar estará sobre lo civil -ese es el mensaje que envían al sumar a la GN a la Sedena- Sheinbaum insiste en que la política de seguridad será civil, con una secretaría dirigida por el "Batman" de la Ciudad de México



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

10

25/06/2024

OPINIÓN

